
PÁG. 13

RÍO GRANDE

PEREZ CALIFICÓ DE ‘PROVOCACIÓN’ LA VISITA DE 
CAMERON

En un operativo municipal se notificó también a comercios afines, sobre 
la norma que los obliga a quitar elementos contaminantes y vehículos 
abandonados en la vía pública y espacios comunitarios. 

MÁS DE 300 
PESCADORES EN LA 
FIESTA DEL RÓBALO

YA SE JUEGA LA 
5° COPA FIN DEL 
MUNDO

El Intendente de Río Grande, Martín Perez instó al canciller británico a acatar las 
resoluciones de la ONU. Destacó la soledad del Reino Unido en esta 
disputa y el masivo apoyo de la comunidad internacional.

LÓPEZ SILVA: “VAMOS A OFRECER LO QUE 
REALMENTE PODEMOS”
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CONFLICTO EN EDUCACIÓN
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MALVINAS
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El ministro de Educación de la provincia, Pablo Lopez Silva, reconoció la posibilidad 
de un inicio de clases marcado por reclamos salariales, subrayando la 
oferta del gobierno como el máximo alcanzable.
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El gobierno fueguino repudió la presencia del canciller británico David Cameron en 
las Islas Malvinas, considerando sus acciones como una afrenta a la 
integridad territorial y a los derechos soberanos. PÁG. 6

Comenzó el domingo en el 
Cochocho Vargas. Magallanes, el 
último campeón, abrió la gala con 
un triunfo y también Mercantil 
obtuvo la victoria.

FUTSAL

En primer lugar, se vivió un día de 
pesca en las orillas del Río Grande. 
Mientras que el domingo hubo 
peña folclórica en el Polideportivo 
Alejandro Guata Navarro donde se 
entregaron los premios.

NOTIFICARON A LOS TALLERES MECÁNICOS PARA 
QUE RETIREN LA CHATARRA DE LA VÍA PÚBLICA

CAMERON EN MALVINAS
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La senadora nacional por Tierra 
del Fuego, Cristina López, del bloque 
Unión por la Patria, expresó la postura 
de la bancada que integra respecto al 
decreto de necesidad y urgencia (DNU) 
empleado por el presidente Milei para 
implementar medidas económicas. 
López anunció, en FM Master’s, que 
buscarán rechazar el DNU en el recinto 
de sesiones, destacando la imposibili-
dad de conformar una comisión bica-
meral debido a la vigencia del decreto.

“Estamos convencidos como blo-
que de que todo esto se está pudien-
do llevar a cabo por el DNU que sigue 
estando en vigencia”, declaró López. 
“Queremos rechazar el DNU porque 
mientras sigue en vigencia, están todos 
los aumentos. Ni hablar de la nafta, de 
los medicamentos, de todas las empre-
sas del Estado que quieren llegar a im-
plementar, por ejemplo, Arsat, ferroca-
rriles, Banco Nación y muchos más. Se 
vienen recortes con todo”.

La parlamentaria también criticó la 
forma en que el presidente Milei está 
llevando a cabo estas medidas, seña-
lando que “no es que desconocía el país 
que iba a tomar”. López enfatizó que el 
gobierno debería haber optado por un 

SENADORES DE UNIÓN X LA PATRIA BUSCARÁN 
RECHAZAR EL DNU EN SESIÓN
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Cristina López, senadora nacional por Tierra del Fuego, anunció la intención del bloque Unión por la Patria de rechazar en el recinto 
de sesiones el decreto de necesidad y urgencia utilizado por el presidente Milei para implementar medidas económicas.

enfoque más progresivo, con diálogos 
con el Congreso y una revisión de las 
leyes existentes para buscar mejoras, 
en lugar de aplicar recortes que afec-
tan a los trabajadores y jubilados.

“Ya no hay tiempo de armar la bi-
cameral, porque ya pasaron los tiem-
pos, por eso están vigentes. Nosotros 
queremos directamente ir al recinto 
a sesionar. Así de clarito, para poder 
frenar todos estos aumentos. Esa es la 
realidad”, afirmó enfáticamente.

La senadora Cristina López con-
cluyó su intervención expresando su 
preocupación por el impacto de las 
medidas en los sectores más vulne-
rables de la sociedad. “Es muy triste 
ver cómo un jubilado tiene que elegir 
entre comprar un remedio o comer, 
o viajar en colectivo. Es una locura 
todo lo que estamos viviendo”, dijo. 
Además, criticó la falta de diálogo y 
consenso en la toma de decisiones 
gubernamentales, destacando la im-
portancia del Congreso como espacio 
para el debate político y la búsqueda 
de acuerdos que no perjudiquen el 
bolsillo de la gente.

“Llegó al poder con toda esa gente 
que confió y votó pensando que ellos 

SE REALIZO EL PRIMER ENCUENTRO DE ESCUELAS DEPORTIVAS 
El último sábado en el gimna-

sio ‘Jorge Muriel’ de la ciudad de Río 
Grande, se desarrolló el primer en-
cuentro de escuelas deportivas orga-
nizado por la Secretaría de Deportes 
de la provincia. 

Las actividades convocaron a chi-
cas y chicos entre 6 y 14 años que 
participaron de las propuestas de las 
Escuelas de Gimnasia Artística, Gim-
nasia Rítmica, Acrobacia en Tela, At-
letismo y Judo.

El director provincial de Desa-
rrollo Deportivo, Emanuel Larroca, 
recordó que “empezamos en el mes 
de febrero con este tipo de activida-
des que son abiertas al público con la 
idea de ir sumando chicos y chicas a 
las escuelas deportivas que tenemos 
en diferentes barrios de la ciudad y 
para todas las edades”.

Durante el encuentro del sábado 

RÍO GRANDE

último en el gimnasio Muriel hubo at-
letismo, una muestra de judo por par-
te de los profesores, también gimnasia 
rítmica y gimnasia artística y por últi-
mo acrobacia que se realizó en el piso.

Larroca recordó que las escuelas 
deportivas son gratuitas y dirigidas a 
personas de diferentes edades según 
la actividad, “las inscripciones son 
presenciales en el día y horario de 
cada actividad y para tener más infor-
mación invitamos a visitar las redes 
sociales de la Secretaría de Deportes 
en donde encontrarán en detalles los 
horarios y espacios de las propuestas 
deportivas”.

Por último, el Director de Desarro-
llo Deportivo informó que los encuen-
tros como los del sábado pasado, se 
replicarán durante el año con distintas 
disciplinas deportivas.

CRISTINA LÓPEZ

no eran la casta y que a ellos no les 
iba a recortar. Terminaron siendo los 
jubilados, los trabajadores a los que 
realmente se les vino el ajuste”, aña-
dió finalmente. “Para eso está el Con-
greso, se supone que para eso está el 

diálogo, el consenso, que es de lo que 
se trata la política. Porque podés estar 
de acuerdo o no, ser de un partido o 
no, pero nadie puede estar de acuerdo 
tocándole bolsillo a la gente, de acuer-
do en los recortes”.
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A través de la red social X, el Inten-
dente Perez hizo hincapié en la im-
portancia de respetar el principio de 
integridad territorial y en el llamado a 
poner fin a la militarización del Atlán-
tico Sur. Instó al Sr. Ministro Cameron 
a acatar las resoluciones de Naciones 
Unidas y llamó a evitar este tipo de 
“provocaciones”, refiriéndose a la pre-
sencia del Canciller en suelo argentino 
y fueguino.

“El principio de integridad territo-
rial que su gobierno toma como fun-
damento en el caso ucraniano, es vio-
lentado de manera flagrante en lo que 
refiere a la Cuestión Malvinas”, señaló 
el Intendente Perez.

Además, destacó la soledad del Rei-
no Unido en esta disputa y el masivo 
apoyo de la comunidad internacional a 
los justos derechos argentinos sobre las 
Islas Malvinas.

“La persistencia del colonialismo en 
el siglo XXI representa una amenaza a 
la paz y seguridad mundial”, enfatizó el 

El Intendente de Río Grande, Martín Perez, reafirmó la soberanía argentina y fueguina de las Islas Malvinas. Su declaración se da en 
el marco de la presencia del canciller británico David Cameron en las Islas durante este lunes.

Intendente, subrayando la necesidad 
de que el gobierno británico cumpla 
con sus obligaciones internacionales y 
opte por la vía del diálogo y la coope-
ración.

La declaración del Intendente Mar-
tín Perez refleja el firme compromiso 
de la ciudad de Río Grande con la de-
fensa de la soberanía argentina en la 
Cuestión Malvinas y su llamado a la 
comunidad internacional para respal-
dar esta causa.

Según un comunicado de la Ofi-
cina de Relaciones Exteriores, Com-
monwealth y Desarrollo, la visita del 
canciller David Cameron tiene múl-
tiples objetivos. Entre ellos se incluye 
mantener un encuentro con los habi-
tantes de las Islas Malvinas. También 
tiene previsto un homenaje al perso-
nal británico que sirvió y a aquellos 
que perdieron la vida en el conflicto 
de 1982, además de agradecer al per-
sonal militar del Reino Unido que se 
encuentra actualmente en las islas.

PEREZ CALIFICÓ DE ‘PROVOCACIÓN’ LA 
VISITA DE CAMERON A MALVINAS 

RÍO GRANDE
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CONFLICTO EN EDUCACIÓN

El ministro de Educación de la pro-
vincia de Tierra del Fuego, Pablo López 
Silva, se encuentra ante el desafío de 
enfrentar posibles medidas de fuerza 
por parte de los docentes en el inicio 
del ciclo lectivo 2024, programado 
para el próximo 1 de marzo. López Sil-
va abordó la situación en una reciente 
entrevista por FM Master’s, donde re-
conoció la tensión existente y destacó 
la postura del gobierno provincial.

“Es lo que están manifestando los 
que establecen o los que solicitan el 
tema del paro, no son justamente los 
gobiernos provinciales. Esto lo van 
marcando los diferentes sindicatos”, 
afirmó López Silva. Se refirió también 
al contexto nacional, señalando la in-
fluencia de decisiones a nivel federal 
en el ámbito educativo de la provincia.

El ministro explicó que el gobierno 
provincial ha estado trabajando con 
el sindicato desde su asunción, bus-
cando una planificación en relación 
al convenio colectivo de trabajo y a las 
paritarias. “Hemos hecho una oferta 
salarial, la cual el gremio ha considera-

LÓPEZ SILVA: “VAMOS A OFRECER LO QUE 
REALMENTE PODEMOS”
El ministro de Educación de Tierra del Fuego reconoció la posibilidad de un inicio de clases marcado por un paro docente debido a 
reclamos salariales, subrayando la oferta gubernamental como el máximo alcanzable en medio de la crisis económica.

tajes ofrecidos.
El método de pago también fue 

abordado por el ministro, quien ex-
plicó que mientras los escalafones 
seco y húmedo cobran por agente, 
los docentes lo hacen por cargo, in-
dependientemente del número de 
cargos que posean.

Pablo López Silva concluyó afir-
mando que la propuesta salarial se 
efectivizará en los próximos días, 
aunque reconoció que es necesario 
seguir trabajando en la recupera-
ción salarial de los docentes, una de 
las principales preocupaciones del 
gobierno provincial.

do insuficiente”, admitió.
En cuanto a las limitaciones pre-

supuestarias, López Silva fue claro al 
afirmar: “Vamos a ofrecer lo que real-
mente podemos. No prometer algo, ni 
plantear algo que después no poda-
mos cumplir”. Subrayó que los fondos 
para el tema salarial provienen exclu-
sivamente de recursos provinciales, sin 
apoyo financiero de Nación.

El ministro reiteró el compromiso 
del gobierno con las paritarias libres, 
un compromiso que data de la gestión 
iniciada en 2019 junto al gobernador 
Gustavo Melella. Sin embargo, reco-
noció las dificultades en el último pro-
ceso paritario, donde no se logró un 
acuerdo satisfactorio.

“En marzo vamos a volver a reu-
nirnos con el sindicato a los efectos 
de seguir pensando y buscando una 
solución y un trabajo de recuperación 
salarial”, anunció López Silva. Destacó 
que, a excepción del SUTEF, la mayoría 
de los sindicatos han aceptado la pro-
puesta gubernamental, aunque exis-
ten diferencias mínimas en los porcen-

TALLERES MECÁNICOS DEBERÁN 
RETIRAR CHATARRA Y RESIDUOS 
CONTAMINANTES DE LA VÍA 
PÚBLICA 

Personal de las direcciones de 
Tránsito y de Comercio dependien-
tes de la Secretaría de Gobierno, y de 
la Secretaría de Medio Ambiente de 
la Municipalidad de Ushuaia, realizó 
un operativo para notificar a propie-
tarios de talleres mecánicos y comer-
cios afines sobre la obligatoriedad, 
en función de la normativa vigente, 
de la remoción de chatarra y elemen-
tos contaminantes depositados en la 
vía pública y espacios comunitarios. 

Además de chatarra, vehículos 
abandonados y líquidos y elementos 
contaminantes también se notificó 
sobre residuos voluminosos, otros 
tipos de residuos líquidos y veredas 
obstruidas.

El secretario de Gobierno muni-

USHUAIA

cipal, César Molina, detalló que “se 
trató de un trabajo en conjunto de 
distintas áreas del Municipio que se 
llevó adelante en distintos sectores 
de la ciudad”. 

En esa línea, sostuvo que “el ob-
jetivo es que los vecinos de la ciudad 
comprendan la necesidad de man-
tener en condiciones los espacios 
comunes”, y también de “contribuir 
con el cuidado del medio ambiente 
evitando la generación de focos de 
contaminación”.

Finalmente, Molina expresó que 
“vamos a continuar realizando este 
tipo de acciones, que son además 
una herramienta de concientiza-
ción”.



20 de Febrero de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  5

EL MUNICIPIO ACOMPAÑÓ LA PRESENTACIÓN DE “RUTA DEL FUEGO”

“Ruta del fuego” es un Circuito Bina-
cional, inclusivo y sustentable, a través 
del cual se promueve el crecimiento de 
las economías de las ciudades fuegui-
nas. La misma es una propuesta de la 
Cámara de Comercio de Río Grande jun-
to al Consulado Chileno y el Municipio 
de Río Grande, la ciudad de Tolhuin y las 
comunas chilenas: Primavera, Porvenir 
y Timaukel.

Se trata de un trayecto de varios días, 
el cual incluye la visita a 2 países -Chile 
y Argentina- para aprovechar las capaci-
dades turísticas de cada ciudad, comu-
na, región y destacar los orígenes de sus 
habitantes, las culturas, historias, gas-
tronomías, artesanías, arquitecturas, los 
paisajes, lagos, ríos, glaciares, así como 
los bosques que cuentan con una flora y 
fauna auténtica.

La presentación oficial de “Ruta del 
Fuego” contó con la presencia del pre-
sidente de la Cámara de Comercio, José 
Luis “Gigi” Iglesias; el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro; el cón-
sul de Chile en Río Grande, Roberto Ruíz 
Piraces; el alcalde de Timaukel, Luis Ba-
rría; el alcalde de Porvenir, José Gabriel 
Parada; el presidente del INFUETUR, 
Dante Querciali; el subsecretario de De-

La misma es una propuesta de la Cámara de Comercio e Industria de Río Grande que tiene como objetivo fomentar el turismo interno 
en la Isla Grande de Tierra del Fuego. El Circuito es una nueva ruta turística en la que se diseñan diferentes excursiones para ofrecer a 
los distintos mercados. Dicho Proyecto fue Declarado de Interés Municipal.

RÍO GRANDE

sarrollo Productivo, Facundo Armas; 
la subsecretaria de Turismo, Alejandra 
Montelongo y el subsecretario de Cul-
tura, Carlos Gómez.

En el marco de su presentación, el 
proyecto fue declarado de Interés Mu-
nicipal. El secretario de Gestión Ciuda-
dana, Gonzalo Ferro, expresó que “la 
Ruta del Fuego es un paso adelante en 
el crecimiento de la economía en la re-
gión y, en particular, para Río Grande”.

En ese sentido, celebró la iniciativa 
y resaltó que “como Municipio nos su-
mamos convencidos de que significa, 
para la ciudad, mayor actividad comer-
cial, mayor actividad turística y mayo-
res niveles de intercambio cultural en-
tre las ciudad vecinas de la Patagonia 
Argentino-Chilena”.

“Nos llena de orgullo como riogran-
denses que esta herramienta de carác-
ter regional, a la que se sumaron las 
demás localidades, surgiera institucio-
nalmente a partir de la tarea de la Cá-
mara de Comercio local y en particular 
con el compromiso de Analia Bello y 
“Gigi” Iglesias, vecinos comprometidos 
con el crecimiento y el desarrollo de Río 
Grande”, finalizó Ferro.
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CIENTOS DE RIOGRANDENSES 
CELEBRARON EL PRIMER AÑO 
DEL ESPACIO JOVEN ZONA SUR

CAMERON EN MALVINAS

El gobierno de Tierra del Fuego, An-
tártida e Islas del Atlántico Sur declaró 
al canciller británico David Cameron 
como “persona no grata” en su territo-
rio, en respuesta a su presencia en las 
Islas Malvinas, como parte de la gira 
que lo llevará a la reunión de cancille-
res del G20. En un comunicado oficial, 
el gobierno fueguino expresó su total 
rechazo a la visita de Cameron, califi-
cándola como una provocación injus-
tificada y una falta de respeto al dere-
cho internacional.

Según el decreto emitido por el Eje-
cutivo provincial, la presencia de Ca-
meron en las Islas Malvinas represen-
ta “un nuevo precedente del accionar 
unilateral británico” en relación con la 
Cuestión de las Islas Malvinas, contra-
viniendo los llamados de la comuni-
dad internacional a retomar el proceso 
de negociación para encontrar una so-
lución pacífica y duradera. El goberna-
dor Gustavo Melella enfatizó que esta 
visita constituye un intento de menos-
cabar los derechos soberanos sobre las 
Islas Malvinas y de sostener políticas 
colonialistas.

“Nosotros no lo vamos a permitir, 

TIERRA DEL FUEGO DECLARA “PERSONA NO GRATA” 
AL CANCILLER BRITÁNICO
El gobierno fueguino repudió la presencia del secretario de Relaciones Exteriores británico en nuestras Islas Malvinas, considerando 
sus acciones como una afrenta a la integridad territorial argentina y a los derechos soberanos sobre las Islas.

en tanto persista la usurpación britá-
nica en nuestro territorio y Gran Bre-
taña se siga rehusando a retomar el 
diálogo para devolvernos lo que por 
historia y derecho nos pertenece”, 
afirmó Melella.

En tanto, el secretario de Malvi-
nas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y 
Asuntos Internacionales del Gobierno 
de la provincia, Mg. Andrés Dachary, 
también condenó las acciones britá-
nicas, calificándolas como “inadmi-
sibles e intolerables”. Dachary agregó 
que la presencia de armas nucleares 
introducidas por la potencia colonial 
en la región representa una amenaza 
para la paz y la seguridad en el Atlán-
tico Sur.

“Es muy evidente cómo el Reino 
Unido pretende vivir en un mundo 
con sus propias leyes, inobservando y 
violentando el derecho internacional 
según sus intereses y conveniencia”, 
expresó Dachary.

En tanto, el Gobierno provincial 
extendió la invitación a adherirse a 
esta medida a distintas entidades y 
organismos, entre ellos el Honorable 
Congreso de la Nación, la Legislatura 

de Tierra del Fuego, la Comisión Na-
cional de Excombatientes de Malvi-
nas y diversos centros de veteranos 
de guerra.

La presencia de David Cameron 
en las Islas Malvinas marca la prime-
ra visita de un secretario de Relacio-
nes Exteriores británico desde 1994, 
lo que ha generado indignación en el 
gobierno provincial y en diversas ins-
tituciones. 

Ante esto, la administración de 
Tierra del Fuego, a cuyo territorio per-
tenecen las Malvinas, busca expresar 
un rechazo unánime a la presencia 
de Cameron en ese sector argentino, 
instando a la comunidad internacio-
nal a tomar medidas para resolver la 
Cuestión de las Islas Malvinas de ma-
nera pacífica y conforme al derecho 
internacional.

Con una tarde repleta de activida-
des, música y festejos, las juventudes 
celebraron el primer aniversario de 
este espacio de encuentro que les brin-
da acceso a propuestas deportivas, re-
creativas, culturales y de formación, y 
que los acompaña en sus proyectos de 
vida.

El Espacio Joven de Zona Sur se vis-
tió de fiesta y celebró junto a cientos 
de vecinos y vecinas su primer año al 
servicio de las juventudes de la ciudad. 

Este espacio, llamado “Profesor Os-
car Alberto Lassalle” e inaugurado en 
el 2023, vino a responder a las necesi-
dades de las juventudes de zona sur, 
quienes requerían de un lugar de es-
cucha y de encuentro, que les acerque 
alternativas, actividades y propuestas 
para su desarrollo saludable y creci-
miento.

En el marco de los festejos, Gonzalo 

Ferro, secretario de Gestión Ciudada-
na del Municipio, expresó su orgullo 
“de que el Espacio Joven de la zona sur 
cumpla un año acompañando a miles 
de jóvenes en la construcción de su 
proyecto de vida”.

“Pensamos un modelo de gestión 
municipal orientado a las juventudes 
desde la prevención, la contención y la 
formación”, destacó Ferro. 

Finalmente, aseguró que “consoli-
dar una ciudad sana e integrada parte 
de contar con un Municipio presente, 
que realiza las obras necesarias y que 
genera oportunidades para el desarro-
llo de la comunidad”. 

La celebración contó con música en 
vivo de la Banda de Música Municipal, 
juegos, gastronomía y baile con murgas 
invitadas, una fiesta única para las ju-
ventudes que son el futuro de nuestra 
querida ciudad.

RÍO GRANDE
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CAMERON LLEGÓ A MALVINAS 
Y REAFIRMÓ SU APOYO A LA 
AUTODETERMINACIÓN KELPER

El canciller de Gran Bretaña arribó 
al archipiélago cuya soberanía la Ar-
gentina reclama, en una visita oficial, 
la primera de tan alto funcionario. Ni 
bien pisó suelo malvinero, reafirmó la 
posición del Reino Unido respecto a la 
pretendida autodeterminación de los 
kelpers.

El ministro de Relaciones Exteriores 
de Gran Bretaña, David Cameron, rea-
lizó una histórica visita a las Islas Mal-
vinas como parte de su agenda oficial 
por Sudamérica. Durante su estancia, 
reiteró la posición del Reino Unido so-
bre la soberanía del archipiélago, des-
cribiéndolo como “una parte valiosa de 
la familia británica”.

Previo a su llegada, Cameron expre-
só su firmeza en cuanto a la pretendida 
pertenencia de las Malvinas al Reino 
Unido, afirmando que mientras los is-
leños deseen continuar siendo parte de 
la “familia británica”, la cuestión de la 
soberanía no estará sujeta a debate.

Durante su visita, el canciller britá-
nico tuvo la oportunidad de recorrer 
lugares emblemáticos de las islas, in-
cluidos sitios donde se libraron batallas 
durante el conflicto bélico de 1982 con 
Argentina. Además, Cameron dialogó 
con residentes y rindió homenaje a los 
caídos colocando una corona de flores 
en el monumento conmemorativo.

La visita de Cameron se produce 

en un contexto en el que el Gobierno 
argentino le pidió al Reino Unido dis-
cutir el futuro de las islas, insinuando 
tibiamente la cuestión de la soberanía. 
Aunque la posición británica mantie-
ne la negativa a debatir sobre el parti-
cular. Entre los objetivos de su visita, 
Cameron destacó sin más el compro-
miso del Reino Unido con el derecho 
de autodeterminación de los isleños, 
subrayando el resultado del cuestio-
nado referéndum de 2013, en el que 
votaron a favor de mantener su estatus 
como territorio autónomo de ultramar 
del Reino Unido.

Además de su encuentro con la po-
blación implantada en Malvinas, Ca-
meron planea rendir homenaje al per-
sonal británico que sirvió durante el 
conflicto de 1982 y agradecer al perso-
nal militar del Reino Unido destacado 
en las islas en la actualidad. También 
se espera que visite proyectos de con-
servación ambiental y observe la fauna 
local, incluyendo millones de pingüi-
nos que habitan el territorio.

La agenda del canciller británico 
posterior a su paso por las Malvinas 
incluye visitas a Paraguay y su partici-
pación en la reunión de ministros de 
Relaciones Exteriores del G20 en Bra-
sil. Finalmente, se dirigirá a Nueva York 
para participar en la Asamblea de las 
Naciones Unidas.

DEFENSA CIVIL REALIZA 
CAPACITACIÓN DE RCP Y PRIMEROS 
AUXILIOS A PERSONAL DEL CENTRO 
JORGE BRITO

Defensa Civil de la Municipali-
dad de Ushuaia inició jornadas de 
capacitación sobre Resucitación 
Cardio Pulmonar (RCP), uso del 
Desfibrilador Externo Automático 
(DEA) y Primeros Auxilios a perso-
nal que se desempeña en el Centro 
de Primaria Infancia “Jorge H. Bri-
to”, ubicado en el Valle de Andorra. 

Con el objetivo de que todo el 
personal que se desempeña en el 
espacio de atención integral pueda 

contar con herramientas básicas, y 
esenciales para garantizar el sopor-
te vital de quienes podrían atravesar 
una situación de emergencia. 

Para ello, personal de Defensa 
Civil realizó la primera jornada de 
instrucción y continuará durante el 
martes 20, para garantizar el proto-
colo de la cadena de supervivencia, 
maniobras de RCP, uso de DEA y pri-
meros auxilios, teniendo en cuenta 
que las técnicas estuvieron pensadas 
para pacientes adultos y pediátricos.

CANCILLER BRITÁNICO EJECUTIVOS MUNICIPALES Y PROVINCIALUSHUAIA
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En el transcurso del domingo, la 
Comisión de Auxilio y Rescate debió 
actual alrededor de las 21 horas, cuan-
do una mujer de 28 años, originaria de 
la Provincia de Buenos Aires, se comu-
nicó con la Central de Comunicacio-
nes de Defensa Civil Municipal, al nú-
mero 103, para informar que se había 
extraviado en la senda Laguna Cinco 
Hermanos.

En su llamada, manifestó que su 
teléfono móvil solo contaba con un 
8% de batería. Ante esta situación, el 
operador de la central de comunica-
ciones le solicitó que enviara su ubi-
cación GPS desde el móvil y que se 
mantuviera en el mismo lugar hasta la 
llegada de los rescatistas.

Una vez que los brigadistas se 
encontraban en la senda, lograron 
establecer contacto con la mujer ex-
traviada casi a la medianoche. Afor-
tunadamente, se encontraba en buen 
estado de salud. Posteriormente, ini-
ciaron el descenso y llegaron a la base 
de operaciones alrededor de la 01:40 
horas, dando por concluido el opera-
tivo.

Este incidente destaca la impor-
tancia de contar con medios de co-
municación adecuados, aconsejando, 
contar al momento del retorno, con al 
menos el 50% de la batería en el móvil, 
así como la de seguir las instrucciones 
de los servicios de rescate para garan-
tizar una respuesta eficaz.

Rescate de una mujer 72 años
 
También el domingo a las 16:15 hs. 

a través de un llamado de emergencia 

DOS MUJERES FUERON RESCATADAS POR LA COMISIÓN DE AUXILIO

se dio con una mujer que sufrió una 
lesión en la senda de Laguna Esme-
ralda. Por tal motivo, se dispuso la 
intervención del personal policial 
perteneciente a la comisión de au-
xilio.

En consecuencia, el grupo de 
10 rescatistas, toma contacto con 
la persona lesionada, quien se en-
contraba junto a sus familiares en la 
zona de las pasarelas, en ese sentido 
se inicia el descenso, con quien dijo 
ser Estela Rodriguez (72) jubilada y 
residente de la Provincia de Buenos 
Aires, para lo cual se utilizó la cami-
lla Kong.

En este sentido, el director de 
Defensa Civil Daniel Vazquez co-
mentó lo sucedido en declaracio-
nes a RADIO PROVINCIA. “Cuando 
estaban volviendo de la Laguna y 
en el sector del turbal Alto, donde 
hay una de las pasarelas, esta perso-
na tropieza, y cae sobre uno de sus 
costados, golpeando en la parte del 
hombro, la parte de la cara, esto le 
provocó realmente mucha dolen-
cia, fue asistida en el lugar por otros 
caminantes, que la ayudaron a des-
cender un poco la senda y esto es lo 
que permitió es acortar los tiempos 
que tuvimos para poder evacuarla 
en la camilla dentro”.

La mujer presentaba una lesión 
en la zona del hombro derecho, por 
ese motivo fue trasladada por fami-
liares en vehículo particular hasta 
el Hospital Regional Ushuaia, para 
una mejor asistencia médica.

Hay que destacar que la mujer 
que emprendió la excursión se en-

USHUAIA

Se recomienda salir a la montaña con calzado e indumentaria correspondiente. Además de contar con suficiente batería en el 
celular.

contraba acompañada da de otro 
grupo, no obstante “no contaban con 
el calzado ni con indumentaria acor-
de inclusive, porque se confiaron de 
que iban a caminar en un lugar que 
no les iba a poner todas estas dificul-
tades”, aseveró.

Además en la entrevista que se le 
realiza a los extraviados luego del res-
cate “hay una pregunta que hacemos 
siempre: por qué llegaron a la senda, 
cómo fue recomendada y de dón-
de sacaron información. Y ellos nos 

manifestaron que no tenían mucha in-
formación, que vieron un poco de info 
en internet y nada más que eso. Por 
eso era el asombro de ella, de cuando 
se encontraron en la senda que había 
barro, dificultad, y se le complicó por-
que no estaban con la indumentaria ni 
tampoco preparados para hacer este 
tipo de caminata”.

Consultado sobre si la edad es un 
impedimento para salir a caminar, el 
rescatista dijo “nosotros nos encon-
tramos con caminantes de avanzada 
edad que la verdad que están muy bien 
preparada físicamente. La edad no tie-
ne que ser un impedimento, lo que sí 
es importante reconocer uno mismo 
cuáles son las limitaciones físicas que 
tenemos, si tenemos alguna lesión que 
pueda llegar a complicar la camina-
ta. No pasa por un tema de edad, sino 
pasa por un tema de saber cuáles son 
los límites físicos que tenemos, la in-
dumentaria como el equipamiento 
acorde a cada lugar”.

Vázquez recordó las recomendacio-
nes a tener en cuenta a salir de camina-
tas, sobre todo teniendo en cuenta que 
“muchas veces las condiciones climá-
ticas son totalmente distintas a lo que 
tenemos la ciudad. Entonces hay que 
hacer mucho hincapié en esto, hay que 
prestar atención. Hoy todos tenemos la 
posibilidad de ver algún pronóstico a 
través de los celulares. Se debe aseso-
rar de la dificultad de la senda, cuán-
to tiempo se demora no solamente en 
ir, sino en volver, si hay comunicación 
telefónica, cuidar mucho la carga del 
teléfono celular porque nos ha pasa-
do, que la gente extraviada o lesiona-
da está con poca batería en su celular. 
Y esto una vez que están ya en un en 
una emergencia, si no tenemos comu-
nicación se complica, así que hay que 
estar atento a eso también, ya que el 
frío acelera la descarga más rápida de 
las baterías”.



20 de Febrero de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

El diputado Hector Stefani se refirió 
a la intención del presidente Javier Mi-
lei de eliminar los fondos fiduciarios o 
fideicomisos públicos, como también 
se los conoce.

Milei calificó a esos fondos como las 
“cajas negras de la política”, que repre-
sentan un monto equivalente al 2% del 
PBI, además de que están atravesadas 
por la falta de control sobre ellas.

Por su parte, Manuel Adorni, voce-
ro de la presidencia, indicó que se eli-
minará un grupo de ellos por una cifra 
cercana a los US$ 2000 millones.

Cabe recordar que un fideicomiso es 
una herramienta que permite manejar 
fondos traspasados a una persona físi-
ca o jurídica para cierto objetivo. Los 
fondos fiduciarios son considerados fi-
deicomisos públicos, ya que permiten 
realizar proyectos por parte del Estado, 
que desde sus organismos envían el di-
nero a otras firmas para que manejen 
los fondos en cuestión. Estos recursos 
están por fuera de las reglas que regu-
lan el resto del Presupuesto Nacional, 
por lo que no hay un control total sobre 
su manejo.

STEFANI ESTÁ “TOTALMENTE DE ACUERDO” CON REVISAR LOS 
FIDEICOMISOS PÚBLICOS
“Estoy de acuerdo con transparentar los fondos de fideicomisos” aseveró el parlamentario. También aclaró que no se eliminarán 
de raíz, sino que se evaluará cada uno de ellos.

DIPUTADO

En este sentido, Stefani explicó 
en RADIO PROVINCIA que desde el 
Gobierno Nacional “en un principio, 
lo que van a hacer, es revisar los fi-
deicomisos uno por uno porque es 
una figura que creció mucho, es una 
forma de organización de parte del 
dinero, que es público, que funcionó 
en algún momento pero que crecie-
ron exponencial en el 2015 y en el 
2023 había 35 millones. Y eso desde 
el punto de vista del presupuesto 
nacional, es parte de la Caja que no 
controla el Tesoro Nacional y obvia-
mente eso se deja ahí y es un proble-
ma financiero”.

“El segundo tema es quién con-
trola los fideicomisos, porque los fi-
deicomisos muchos están anclados 
en el Banco Nación, otros en el ICE, 
otros en el hipotecario, Pero la ver-
dad es que el control que hay sobre 
los fondos al tiempo mismo son muy 
escasos. Entonces, lo que se propuso 
el Gobierno nacional y que yo com-
parto plenamente, es revisar fondo 
por fondo y ver qué se hicieron con 
esos dineros que son públicos”, ex-

plicó.
“Soy diputado nacional y todavía 

no me pude hacer de la información 
de qué hizo el Estado con el Fondo 
de ampliación de la Matriz Producti-
va, ¿qué hizo con los 100 millones de 
dólares, ¿dónde están, qué obras, a 
quién le dio préstamo, ¿qué hicieron 
con esa plata? Entonces, obviamente 
hay que tener un control mucho más 
efectivo que el dinero público. Estoy 
totalmente de acuerdo con que hay 
que revisarlos”, aseguró.

“Así que estoy totalmente de 
acuerdo con transparentar los fi-
deicomisos y ver en qué se terminó 
gastando la plata, que es de todos los 
argentinos. Acá hay otros dos fidei-
comisos que son importantes para la 
provincia, que es uno de transporte 
de energía eléctrica. De todas ma-
neras, yo creo que hoy estamos en la 
información pública desde los ciuda-
danos”, remarcó y agregó que “esta-
mos ante la información pública de 
la información pública”, remarcó y 
agregó y “algo público son los fondos 
que son de todos nosotros y se quiere 

saber en qué se gasta los fondos”.
Por último, el diputado negó que 

se vayan a recortar o eliminar de raíz, 
sino que se investigarán uno por uno 
“y una cosa es lo que dice (el vocero 
presidencial) Adorni y otra lo que hace 
el Gobierno” porque “no es nada fácil 
eliminarlo por decreto”.
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NUEVOS HALLAZGOS ARQUEOLÓGICOS EN EL 
CORAZÓN DE LA ISLA

TOLHUIN

Este descubrimiento se realizó 
en el marco del proyecto ImpaCT.
AR, desafío 2, “Patrimonio Cultural 
Arqueológico en Tolhuin”, respal-
dado por el Municipio y acompa-
ñado desde la primera gestión de 
Daniel Harrington, y tiene como 
objetivo principal la identificación 
y protección del patrimonio cultu-
ral arqueológico en la región.

El equipo de investigadores 
realizó trabajos de campo, que in-
cluyeron prospecciones y excava-
ciones dentro del ejido urbano de 
Tolhuin, con la meta de confec-
cionar un mapa de riesgo arqueo-
lógico que permita zonificar áreas 
sensibles, proporcionando a las au-
toridades municipales información 
crucial para el cuidado y la preser-
vación del patrimonio arqueológi-
co en el desarrollo de proyectos de 
infraestructura.

El proyecto ImpaCT.AR no solo 
se centra en la identificación de 
sitios arqueológicos, sino también 
en la capacitación del personal que 
trabaja directa o indirectamente en 
modificaciones del paisaje urbano. 
Los trabajadores reciben forma-
ción sobre la importancia del patri-
monio arqueológico y la necesidad 
de ser cautelosos durante activida-
des que impliquen movimientos de 
suelo.

El hallazgo en el Camino al Ce-
rro Michi se suma a descubrimien-
tos anteriores en diferentes ubica-

En el camino al Cerro Michi, un equipo de arqueología del GIATMA de CADIC-CONICET hizo un descubrimiento significativo: 
durante el trabajo de campo se encontraron materiales y un nuevo sitio arqueológico donde ya se encuentran trabajando los 
profesionales.

ciones de Tolhuin, como el Camino 
al muelle, Laguna Varela, la baja-
da del Lago Fagnano y la urbani-
zación de Laderas del Kamuk. La 

estrategia central de este trabajo 
articulado entre el CADIC-CONI-
CET y el Municipio de Tolhuin es 
la prevención, garantizando que 

las obras y avances de infraestruc-
tura se realicen de manera cuidado-
sa y respetuosa con el patrimonio 
compartido por la comunidad.
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ABREN LAS INSCRIPCIONES AL 
PERÍODO DE RECUPERACIÓN DEL 
PROGRAMA “FILOMENA GRASO”

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
anuncia a vecinos y vecinas que se 
encuentra abierta la inscripción al 
período de recuperación del progra-
ma “Filomena Grasso”, comenzando 
las actividades del mismo el día mar-
tes 20 en el Centro Cultural Actuar. 
Quiénes deseen inscibirse, podrán 
hacerlo a través del WhatsApp 2901-
632466.

La iniciativa municipal, que tie-
ne por objetivo acompañar a niños, 
niñas y adolescentes en su trayecto 
educativo, está destinado a chicos y 
chicas de entre 6 y 12 años y se de-
sarrollará de lunes a jueves entre las 
15:00 y 17:00 hora en el Centro Cul-
tural Actuar ubicado en la calle Inde-
pendencia al 700 hasta el 21 de mar-
zo.

El coordinador de Inclusión Edu-
cativa del programa “Filomena Gras-

BRINDARÁN CHARLA SOBRE 
CALDERAS INDUSTRIALES Y 
RECIPIENTES DE PRESIÓN

La Municipalidad de Ushuaia y 
el Instituto Nacional de Tecnolo-
gía Industrial (INTI) brindarán una 
charla informativa sobre “calderas 
industriales y recipientes de presión 
en Tierra del Fuego”, dirigida a per-
sonal encargado de tareas de man-
tenimiento, atención a calderas y a 
todas aquellas personas interesadas 
en el tema.

La Dirección de Desarrollo de 
Talento Humano del Municipio in-
vita a participar de la charla a car-
go del ingeniero Sebastián Bretones 
del INTI junto al ingeniero Walter 
Mondo y  el licenciado Juan Alcalde, 
referentes del INTI Tierra del Fuego, 

este jueves 22 de febrero en la cancha 
4 del Polideportivo Augusto Lasserre, 
de 17 a 19 horas.

Se abordarán dentro del temario 
los esquemas de calificación, regla-
mentación, ensayos no destructivos, 
evaluación y análisis de demandas, 
exposición sobre los trabajos de la 
Junta Nacional de Inspectores de Cal-
deras y Recipientes a Presión y Comi-
té de Operadores de Calderas.

Las inscripciones se realizarán el 
mismo día del evento de manera pre-
sencial y para consultas o informa-
ción pueden contactarse a través de 
tdf@inti.gob.ar.

USHUAIA USHUAIA

Este año, tal fiesta incluyó dos jor-
nadas. En primer lugar se vivió un día 
de pesca en las orillas del Río Grande 
donde los presentes pudieron disfrutar 
de la práctica en familia y con amigos. 
En tanto el día domingo se realizó una 
peña folclórica con un gran escenario 
cultural en el Polideportivo “Alejandro 
Guata Navarro” donde además se reali-
zó la entrega de premios a los pescado-
res del torneo. 

Es de destacar que la pesca artesa-
nal es un sector productivo con gran-
des potencialidades para nuestra ciu-
dad, por ello es que desde el Municipio 
se llevan a cabo diversas acciones con 
el objetivo primordial de desarrollar de 
manera sustentable la actividad y se-

MÁS DE 300 PESCADORES EN LA FIESTA 
PROVINCIAL DEL RÓBALO
Durante este fin de semana, Río Grande fue sede de una nueva edición de la Fiesta Provincial del Róbalo. El tradicional evento 
contó con la participación de las familias riograndenses y de más de 300 pescadores de la ciudad.

guir acompañando a los trabajado-
res.

En la categoría “Especial Dama” 
fue premiada Antonella García; en la 
categoría “Robalito” el premio se lo 
llevó Benjamín Nuñez. Finalmente, 
en la categoría “Róbalo”, resultó ga-
nador Luis Tejada.

Acompañaron la gran Peña artis-
tas locales como el Grupo Desvelo, 
Joaquín González y Kairos Malambo.

A través de esta gran fiesta, el Mu-
nicipio buscó continuar reconocien-
do y potenciando la labor de las y los 
pescadores de la ciudad, en pos de 
consolidar al sector y avanzar hacia 
una Río Grande con mayor produc-
tividad, sustentabilidad y Soberanía 
Alimentaria.

RÍO GRANDE

so”, Jorge Enciso, destacó que “esta 
es una proyección de la política 
integral que nos propone el inten-
dente Walter Vuoto, optimizando 
los recursos del programa para 
ofrecer dos estímulos de apoyo du-
rante este año, siendo uno del nivel 
primario y otro del secundario. Este 
esfuerzo municipal viene a ofrecer 
a los vecinos y vecinas un acompa-
ñamiento en su escolaridad, for-
taleciendo el acceso a los conoci-
mientos escolares y la proyección 
de un mejor trabajo en el terreno de 
la educación”.

Para conocer más sobre el pro-
grama “Filomena Grasso”, así como 
inscribirse, las y los interesados po-
drán comunicarse al 2901-632466 
o contactarse a través de las redes 
sociales de la Secretaría en @cultu-
rayeducacionush.
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En un esfuerzo por fortalecer y 
diversificar la matriz productiva, el 
Ministerio de Producción de Tierra 
del Fuego está llevando a cabo una 
iniciativa estratégica centrada en po-
tenciar la producción ganadera de la 
provincia, con un enfoque especial 
en genérica del sector bovino y ovino. 
Emiliano Olmedo, representante del 
Ministerio, destacó por FM Master’s 
la importancia de esta iniciativa y los 
beneficios que traerá consigo.

“El tiempo fue generando y crean-
do el entramado productivo. A prin-
cipios del siglo pasado la actividad 
ganadera era lo principal, después lle-
gó el petróleo y tomó relevancia, des-
pués vinieron las industrias, después 
el comercio, la provincialización, y ni 
hablar del turismo sobre todo en la 
parte sur”, contextualizó Olmedo, su-
brayando la evolución económica de 
la región y la necesidad de adaptar la 
producción a los cambios.

El proyecto principal en este es-
fuerzo de diversificación es la cons-
trucción del Centro de Genética y 
Reproducción Animal provincial. Este 
centro, que ocupará una superficie de 
60 m2, tiene como objetivo impulsar 
proyectos de genética animal, como 
la comercialización de embriones y 
semen, con el fin de obtener ventajas 
significativas para el sector.

“Se va acomodando el entramado 
productivo y la idea es la ampliación 
de la matriz productiva. Ese es el eje 
con el que venimos trabajando desde 
el Gobierno de la Provincia, y por eso 
estamos mirando no solo la prórroga 
del sub régimen industrial, sino pro-
yectos estratégicos que aporten al de-
sarrollo productivo de otros sectores 
como es el de ganado y carnes”, expli-
có Olmedo.

La inversión para este proyecto as-
ciende a $27 millones, financiados por 
el Banco Interamericano de Desarro-
llo (BID) a través de la Dirección Na-
cional de Programas y Proyectos Sec-
toriales y Especiales (DIPROSE). Este 
respaldo financiero es fundamental 
para llevar adelante esta iniciativa 
que promete no solo fortalecer la pro-
ducción ganadera local, sino también 
abrir nuevas oportunidades en el mer-
cado nacional e internacional.

“No es lo mismo vender un animal 
en pie, o carne, que tener la posibili-
dad de comercializar la genética que 

TIERRA DEL FUEGO IMPULSA LA GENÉTICA PARA 
POTENCIAR SU PRODUCCIÓN BOVINA Y OVINA

DIVERSIFICACIÓN

es muy buena en la isla y sobre todo 
tiene ese intangible, como es la sani-
dad, que hoy es una barrera para in-
gresar a cualquier mercado del mun-
do y, por suerte, Tierra del Fuego es el 
mejor lugar, sanitariamente hablan-
do, para producir bovinos y ovinos en 
el país”, destacó Olmedo.

El enfoque en la genética animal 
apunta a superar las limitaciones 
tradicionales de la comercialización 
de animales en pie o carne. Según el 
funcionario, Tierra del Fuego posee 
una genética de alta calidad y una ex-
celente sanidad animal, lo que la con-
vierte en un lugar privilegiado para la 
producción bovina y ovina en el país. 
La infraestructura del Centro de Ge-
nética y Reproducción Animal per-
mitirá la exportación de embriones 
y semen congelado, ampliando las 
oportunidades de comercialización y 
agregando valor al sector.

“La infraestructura va a permitir 
que la genética de los ovinos y de los 
bovinos pueda comercializarse no so-
lamente en pie, como es tradicional-
mente, sino a través de la exportación 
de embriones y semen congelado 
de las distintas especies y, en vez de 
mandar el mejor toro, que lo mandas 
una vez y listo, directamente generas 

El Ministerio de Producción de Tierra del Fuego avanza en la construcción del Centro de Genética y Reproducción Animal, con el 
objetivo de diversificar y agregar valor a su sector ganadero, especialmente el desarrollo de genética para exportación.

para comercializar ese semen, o la ex-
tracción de los embriones de las va-
quillonas, de las reproductoras, para 
ir comercializando y te quedas con 
el vientre aquí”, explicó Olmedo, de-
tallando el impacto esperado de esta 
iniciativa en la forma de comerciali-
zación y exportación del ganado.

Además del Centro de Genética y 
Reproducción Animal, se están lle-
vando a cabo otras obras importantes 
en la zona, iniciativa que forma parte 

de una estrategia integral para diversi-
ficar la economía y buscar productos 
de alto valor agregado: “Hay otra obra 
importante en torno a la ruta 23 que 
tiene que ver con los forestales y los 
turberos. Es un poco la línea de traba-
jo, el objetivo que nos hemos puesto 
en la gestión y por eso aparecen estos 
proyectos estratégicos que tienen que 
ver con diversificar lo actual y pensar 
en productos de alto valor agregado”, 
concluyó Emiliano Olmedo.
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YA SE JUEGA LA 5° COPA FIN DEL MUNDO BY MZL
USHUAIA (Por Lien Tapia).- Este do-

mingo por la noche en el Microestadio 
José “Cochocho” Vargas dio inicio la 5° 
edición de la popular Copa Fin del Mun-
do organizada por MZL Deportes con el 
auspicio de HZ Mechanic y el Instituto 
Municipal de Deportes. Magallanes, el 
último campeón, abrió la gala con un 
triunfo y también Mercantil obtuvo la 
victoria. 

La bola comenzó a rodar, pero el 
viernes por la tarde en el Microestadio se 
llevó a cabo el sorteo pertinente para dar 
a conocer las zonas de grupos. Recor-
demos que esta edición tendrá cuatro 
zonas de tres elencos cada una, cómo 
ocurriera en el 2020 cuando se coronó 
Ateneo.

Los aspirantes, todos juntos en un 
mismo bombo, fueron saliendo uno por 
uno hasta completarse así el cuadro la 
primera ronda, sin cabezas de serie y 

SE REALIZARÁ LA JORNADA DE 
CAPACITACIÓN EN CÁNCER INFANTIL

Este martes 20 de febrero, la Se-
cretaría de Salud -junto a la Socie-
dad Argentina de Pediatría- llevará 
adelante la jornada “Cuándo sospe-
char cáncer en niñas, niños y ado-
lescentes”. A partir de la misma, se 
busca capacitar y dar herramientas 
a profesionales de la salud, en ma-
teria de prevención, detección e in-
tervención temprana frente a la pre-
sencia de indicadores, síntomas y/o 
signos asociados al cáncer infantil. 

Dicha formación estará a cargo 
de la Dra. Eliana Vega, quien forma 
parte del equipo de salud del Muni-
cipio de Río Grande, y será desde las 
12 horas en el Museo Virginia Cho-
quintel (Alberdi 555). 

La propuesta está destinada a 
enfermeros, médicos en formación, 
médicos generalistas, pediatras y 
agentes de salud. Los y las interesa-
das en participar pueden inscribir-
se a través del siguiente formulario: 
https://cutt.ly/cwVGVkLg

RÍO GRANDE

FUTSAL

con el azar como foco de la escena. 
Salvo el campeón vigente Magalla-

nes, obligado a disputar el partido inau-
gural, compartiendo zona con Argenti-
nos del Sur y Millo FDM, en tanto que 
Mercantil integró el Grupo B con los 
debutantes Tigre y Comercio. 

Ya en la segunda mitad, los papelitos 
dictaminaron a Los Andes en la Zona C 
junto a Pratt y Galicia, en tanto que el 
Grupo D contará con la presencia del 
bicampeón vigente de AFA, HAF, junto 
a la UOM y Andes del Sur.

Como hemos mencionado, este 
domingo por la noche el elenco ahora 
dirigido por “Chelo” Sánchez, cortó la 
cinta inaugural y empezó la defensa de 
la Copa con un contundente triunfo 5-1 
sobre Argentinos del Sur en un match 
que casi siempre domino el multicam-
peón quien además puso en cancha ca-
ras nuevas y de renombre como el joven 

Mateo Casanova, Italo Gómez o el crack 
Axel Mansilla.

A continuación, otro que también 
tiene un poderoso abismal en nombres, 
marcó tarjeta. Mercantil con caras nue-
vas como las de Carpio, Juanchi Garay o 
Moncho Fernández, debutó con triunfo 
4-1 sobre un Tigre que cumplió con un 
muy buen papel en la primera mitad, 
pero le costó en el complemento. 

Habrá partidos todos los días hasta 
el viernes 1 cuando se dispute la jorna-
da final, con presencia de la rama feme-
nina la semana próxima, acumulando 
13 días de actividad total e ininterrum-
pida. 

Por eso, desde las 20:15 y al cierre 
de esta edición, era turno del Grupo C. 
Allí Los Andes y Arturo Pratt, dos de los 
elencos más longevos de la ciudad, se 
medirán cara a cara mientras que, a su 

término, allá por las 21:30, Andes del Sur 
y HAF chocaban fuerzas en su primera 
presentación de la Copa.

Por supuesto que la cita es en el em-
blemático “Cochocho” Vargas y a través 
de una transmisión 360° en las platafor-
mas de MZL Deportes.

Así arrancó y continuará este primer 
gran torneo 2024 en la 40x20. Ahí, los 
mejores de la ciudad irán en búsqueda 
de la conquista, la Copa Fin del Mun-
do, las que todos quieren, la que es para 
unos pocos. Y la que nadie pudo ganar 
dos años seguidos…

MZL DEPORTES agradece a sus 
sponsors: HZ Mechanic Shop, Instituto 
Municipal de Deportes, Popper Store, 
Minimercado Champita, LB7 Barber 
Club, WMG Estudio, Aguas Anoka, Libre-
ría Karukinka, Pizzería Dieguito, Banco 
de Tierra del Fuego y LNS Sport.
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GOBIERNO DECIDIÓ AUMENTAR EL SALARIO
MÍNIMO POR DECRETO

FRACASO EN LAS NEGOCIACIONES

La falta de acuerdo entre gremios y empresas llevó al Gobierno de Milei a tomar la unilateral medida para elevar el salario mínimo, lo 
que genera repercusiones en los programas sociales y el equilibrio fiscal.

El presidente Javier Milei, quien 
previamente había descartado la po-
sibilidad de fijar el salario mínimo por 
decreto, ahora cambió diametralmen-
te de postura ante la ausencia de con-
senso entre representantes sindicales 
y empresariales. La decisión, anuncia-
da por fuentes oficiales, se da en un 
contexto de creciente preocupación 
por la escalada de la pobreza y la infla-
ción en el país.

La subida del salario mínimo, vital 
y móvil, que se espera sea determina-
da esta semana por la Secretaría de 
Trabajo, afectará directamente a pro-
gramas sociales como el Potenciar Tra-
bajo, que proporciona medio salario 
mínimo a cambio de ciertas prestacio-
nes laborales. El ajuste presupuestario 
necesario para este fin se suma a los 
esfuerzos del Gobierno por mantener 
el equilibrio fiscal y alcanzar el déficit 
cero, una meta crucial para el nuevo 
gobierno libertario.

Aunque no se ha revelado el monto 
exacto del aumento, se espera que sea 

menor a las demandas iniciales de 
las principales centrales obreras. Este 
ajuste, sin embargo, implica un costo 
fiscal significativo y podría tener im-
plicancias más amplias en la econo-
mía del país. Se espera que el ajuste 
presupuestario para programas so-
ciales como Potenciar Trabajo alcan-
ce una cifra considerable, aunque 
menor en comparación con otros re-
cortes propuestos en el gasto público.

La decisión del Gobierno de pro-
ceder con un aumento del salario mí-
nimo por decreto ha generado críti-
cas y preocupaciones, especialmente 
por parte de los sindicatos, quienes 
argumentan que se está socavando 
el diálogo social y los acuerdos co-
lectivos que históricamente han ca-

racterizado al país. Por otro lado, los 
empresarios han sido criticados por su 
aparente falta de propuestas durante 
las negociaciones, lo que ha contribui-
do a la falta de consenso y al posterior 
cambio de estrategia del Gobierno.

En resumen, el aumento del salario 
mínimo por decreto representa un in-
tento del Gobierno por abordar la cre-
ciente preocupación por la pobreza y 
la inflación, aunque plantea desafíos 
económicos y sociales significativos. 
La medida tendrá un impacto direc-
to en los programas sociales y en el 
equilibrio fiscal del país, mientras se 
espera que genere un debate continuo 
sobre el papel del Estado en la regula-
ción de los salarios y la protección de 
los trabajadores.
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SE VIENEN MÁS DECRETOS EN MATERIA LABORAL
La serie de decretos que el Gobierno tiene en carpeta desde diciembre como plan B en caso que se cayera el proyecto de ley 
ómnibus comenzarán a ver la luz a partir de esta semana. Se trata de una nueva saga de medidas concebidas en la Rosada para 
echar mano de la famosa “botonera del Estado”, con el objetivo de profundizar el plan de ajuste y “empobrecer a los que ponen 
trabas”, tal como lo describió el ministro sin cartera ni filtro a la hora de declarar Federico Sturzenegger.

NACIONALES

En esa lista aparece como prioridad 
oficial la desregulación de las obras 
sociales de los trabajadores del sector 
privado, a las que el propio Javier Milei 
describió como una “caja negra”. Esa 
idea ya estaba contemplada en el ca-
pítulo laboral del mega-DNU y había 
sido frenada por la justicia a través de 
distintas medidas cautelares, pero la 
administración libertaria insistirá con 
su aplicación, lo que promete nuevos 
conflictos en la calle, principalmente 
con la CGT.

La idea de avanzar sobre un tema 
tan sensible para los trabajadores 
como su cobertura de salud se termi-
nó de cocinar este viernes en una re-
unión en casa de Gobierno de la que 
participaron Sturzenegger y el asesor 
estrella Santiago Caputo, entre otros 
funcionarios de primeras y segundas 
líneas. Parte del paquete de ajuste 
contra los gremios incluye transferir-
les a las obras sociales la totalidad del 
costo del servicio para los afiliados 
con discapacidad, que por ahora está 
cubierto por el Fondo Solidario de Re-
distribución. 

La versión que dejaron trascender 
desde la actual conducción de la Su-
perintendencia de Servicios de Salud 
(SSS) es que se publicará esta semana 
vía decreto la reglamentación de una 
parte del DNU 70/23 que habilitaría 
la libre elección de una obra social o 
prepaga por parte de los trabajadores, 
mientras que está en “estudio” lo que 
pasará con los fondos para discapa-
cidad. La desregulación de las obras 
sociales había sido frenada por la jus-
ticia, junto al resto del capítulo laboral 
del decretazo, a través de diversas cau-
telares solicitadas por la CGT.

Una rémora de los 90s
“La desregulación de las obras so-

ciales viene desde la década de los 90, 
con el Gobierno de Menem y Cava-
llo”, lanzó este domingo el Secretario 
de Acción Social de la CGT y titular 
del sindicato de Sanidad (SGBATOS), 
José Luis Lingeri. “Lo de la libre elec-
ción excluye que el trabajador tenga 
que permanecer un año en su obras 
social de origen y ahora lo podría ha-
cer sin cumplir con ese período en la 
nueva actividad a la que ingrese. Por 
otra parte se incorpora la medicina 
prepaga en forma voluntaria, para eso, 
el trabajador se deberá inscribir en 
el registro de obras sociales de la Su-
perintendencia de Servicios de Salud 
y tendrá que aportar el 20% al Fondo 
Solidario de Redistribución (FSR)”, ex-
plicó el dirigente.

“Supuestamente se eliminará la 
triangulación que se hacía entre las 
obras sociales y las prepagas. Este fue 
un tema largamente pedido por la CGT. 
Ahora el trabajador podrá hacer direc-
tamente el aporte a la prepaga en caso 
que opte por esta, y una vez hecha la 
opción deberá permanecer un año en 
la misma. Lo que no está resuelto en 
estos cambios son los medicamentos 

de alto precio. Tampoco qué pasará 
con los monotributistas —que debe-
ría ser de carácter obligatorio y no vo-
luntario para el grupo familiar—, y los 
jubilados que opten por la obra social 
de la actividad. En ese caso, el PAMI 
debería transferir la parte que les re-
tiene por estos beneficios”, describió 
el titular del SGBATOS.

Respecto del recorte de los subsi-
dios para afiliados con discapacidad, 
el Gobierno ya había deslizado la se-
mana pasada que la Superintenden-
cia de Servicios de Salud estaba tra-
bajando en “un informe” sobre “cómo 
funcionan” los subsidios que reciben 
las obras sociales,con la idea de recor-
tar fondos a “los que ponen trabas en 
la rueda”, en referencia a los gremios. 
Se trata del mismo argumento —la 
supuesta “falta de transparencia”— 
que ya utilizó el Gobierno para recor-
tar los fondos para los comedores que 
organizan los movimientos sociales 
y que dejó a miles de familias sin un 
plato de comida en plena escalada in-
flacionaria.

“El tema excluyente sigue siendo 
el de discapacidad, que se lleva el 90 
% del Fondo Solidario de Redistribu-
ción”, sumó Lingeri. 

Las principales espadas del Go-
bierno ya dejaban trascender en las 
horas posteriores al naufragio del 
proyecto de ley ómnibus que varias 
de las reformas que no pasaron el fil-
tro del Congreso saldrían mediante 
DNUs, decretos simples y resolucio-
nes ministeriales. La idea rectora es 
aplicar a fondo el déficit cero, el man-
tra ordenador de la gestión libertaria. 
En Balcarce 50 ya ponían como caso 
testigo la intervención de los medios 
públicos como el camino a seguir, por 
caso, para despedir personal y des-
guazar a las empresas del Estado cuya 
privatización había sido rechazada en 
Diputados.

En esa línea, a la par de la desregu-
lación de las obras sociales, el Gobier-

no pretende avanzar en el corto pla-
zo con los recortes en cultura —por 
ejemplo en el Instituto del Cine— y 

en los mentados “fondos fiduciarios” 
que también saldrían esta semana a 
través de decretos.  
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